
Liberté, liberté chérie

L'aspiraƟon à la liberté est très forte dans l'esprit de l'homme, qu'il soit chréƟen ou non, 
parce qu'elle est associée à l'épanouissement et au bonheur. 
Pour l'homme du XXIè siècle, être libre signifie souvent pouvoir se débarrasser de toute 
contrainte et de toute autorité, alors que pour le chréƟen la liberté peut être trouvée dans la
soumission à Dieu, "l'obéissance de la foi" dont parle l'apôtre Paul dans son introducƟon de 
la leƩre aux Romains. Jésus déclare "la vérité vous rendra libre" et Paul ajoute :"là où est 
l'Esprit du Seigneur, là est la liberté". D'autre part, l'homme du XXIè siècle fait de la liberté 
une réalité extérieure dépendant des circonstances, alors que pour le chréƟen la liberté est 
d'abord une réalité intérieure. 

J'aimerai vous donner le témoignage de Thérèse de Lisieux, qui j'en suis sûr va vous 
encourager dans ceƩe période où notre liberté de mouvements est fortement réduite.
Elle est née dans une famille chréƟenne perd sa mère à quatre ans et demie. Elle est souvent
malade et souffre beaucoup, elle se converƟt et souhaite entrer au Carmel de Lisieux. 
Comme elle est trop jeune, elle part à Rome pour demander l'accord du pape Pie XI. 
Finalement elle y entre à quinze ans et meurt de la tuberculose 9 ans plus tard, à 24 ans. Elle 
laissera des notes dont certaines seront publiées à Ɵtre posthume sous le nom "histoires 
d'une âme".

Thérèse a vécu dans un monde humainement bien réduit, une peƟte chambre genre 
chambre d'étudiant, dans ce peƟt Carmel de province banal, un minuscule jardin, une peƟte 
communauté de religieuses dont l'éducaƟon, la culture, les manières étaient bien pauvres, 
un climat où le soleil est loin de prédominer et pourtant dans ses écrits se dégage une 
impression de liberté, d'ampleur. On y trouve les termes suivants : horizons infinis" désirs 
immenses" "océans de grâce", "abîmes d'amour", "torrents de miséricordes" ainsi de suite… 
Quel est son secret : ses larges horizons sont ceux de la miséricorde infinie de Dieu et son 
désir sans limite est de l'aimer. Elle n'est pas à l'étroit car elle aime intensément. Son amour 
pour Dieu, pour l'ensemble des chréƟens, pour le monde enƟer a transformé chaque 
moment de sa vie. Quelqu'un a écrit " L'amour de Dieu rend l'âme libre. Elle est comme une 
reine, qui ne connaît pas la contrainte de l'esclavage".

Bien souvent, nous nous trouvons à l'étroit dans notre situaƟon, dans notre famille, dans 
notre environnement, et il est possible qu'en ce moment vous viviez quelque chose de très 
difficile à accueillir. Mais il arrive aussi que dans notre cœur, nous soyons à l'étroit, que nous 
ressenƟons un manque de liberté par manque d'amour car prisonniers de notre égoïsme ou 
de nos peurs. Si nous ne pouvons pas changer les circonstances, apprenons à aimer en nous 
laissant transformer par le Saint Esprit et nous nous trouverons nulle part à l'étroit. 
C'est important car si tu ne sais pas aimer, tu te trouveras toujours défavorisé, tu te senƟras 
partout à l'étroit. Dieu est amour ; à chacun "il déverse son amour dans nos cœurs par 
l'Esprit Saint qu'il nous a donné", il l'a promis (Rom. 5.5).
Alors liberté extérieure ou liberté intérieure, que choisir ? Bonne journée
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